

1 Es finalidad de la Directiva Nacional de la Acción Católica, según mandato del Sumo Pontífice, cooperar con la Iglesia en el Apostolado Jerárquico de ella; entendiéndose por tal cooperación no sólo el predicar la Doctrina De Cristo, sino el orientar a la juventud católica frente a los problemas que se plantean en los diversos medios en que los católicos necesiten actuar.

Es pues misión específica de la Acción Católica la restauración de todo en Cristo y su trabajo va encaminado a lograr que nuestras costumbres, nuestra educación, nuestras diversiones, nuestra vida, se desenvuelvan en un ambiente cristiano.

Uno de los elementos que más influye en la opinión pública en la vida moderna, es sin duda la prensa, que llega a todos los rincones de la patria, hasta el menos instruido de sus habitantes. Ella penetra por sus titulares, sus noticias destacadas y sus gráficos. Está escrita para todos los ambientes y al alcance de todos los presupuestos. Es la pluma del periodista un arma terrible. Por eso el periodista consciente de su gran responsabilidad y su vocación, debe exclamar al igual que el ^{Maestro} Discípulo: " Aquél que me envió dice la verdad, y lo que yo oí es lo que digo al mundo

Cuán lejos estamos de estos felices conceptos en nuestra realidad periodística. Y con qué tristeza contemplamos como todos los días en los escaparates de nuestras ciudades, a espaldas de nuestros gobernantes, se va envenenando la conciencia de nuestra juventud y de nuestros niños.

Mentes criminales, sabedoras de las ansias de esparcimiento de nuestro pueblo, angustiada por su situación económica, explotan el vicio, el crimen, la pornografía y la degeneración, como medio de obtener un puñado de viles monedas a costa de las bajas pasiones humanas.

No pudimos dejar pasar estos hechos, sin formular nuestra más enérgica protesta. Utilizamos los medios legales, llamando la atención de las autoridades encargadas de velar por la moral pública y las buenas costumbres. Hemos insistido hasta el cansancio en el repudio que merecen a la opinión pública la aparición de tales pasquines. Hacemos notar el estupor que nos causa el ver imprimirse este veneno del pueblo en un diario del Gobierno que quiere la salvación nacional. Pero no hemos sido escuchados. En Chile parecen no convencer los buenos argumentos. Fué necesaria la amenaza de revolución social para que los partidos políticos tradicionales volvieran sus ojos al ~~amenasa~~ abandonado pueblo.

2 Han sido necesarias las explosiones en diversas partes del centro de Santiago, para que los encargados de velar por la seguridad de los servicios públicos, oigan a quienes dijeron que Santiago es una ciudad retrasada en su progreso urbanístico. Van a ser necesarias las explosiones de nuestra contenida indignación frente a la prensa inmoral, para que las autoridades competentes despierten de su letárgico sueño, y tomando las medidas de resguardo eviten la ruina moral del país, mucho más grave, en nuestro concepto, que la disminución de nuestra riqueza material. Cómo si las inmensas pérdidas materiales que experimenta todos los días nuestro erario nacional no fueran consecuencia directa de la inmoralidad y desvergüenza de los múltiples desfalcos administrativos.

No pretendemos amenazar. Sólo recordamos que la paciencia tiene un límite, y que no descansaremos hasta que el último vestigio de este falso periodismo haya desaparecido de nuestra querida Patria. Felizmente aún quedan en Chile quienes puedan estampar de su pluma, limpiamente, con valentía, sin pedantería, afanosos de la verdad y del bien sin retaceos, que la prensa inmoral ya no es arte... es una vulgar caricatura. En nuestro país y en cualquier lugar del mundo.

Pero el recrudecimiento en nuestra patria de la pornografía, no es sino la consecuencia de un mal mucho peor. Una gran parte de la Humanidad que todavía no ha sido iluminada por la verdad cristiana y desgraciadamente algunos sectores de la cristiandad manifiestan claros síntomas de una anemia perniciosa en el terreno religioso y moral, en parte incipiente y en parte no poco avanzada. No se ve la posibilidad de remediar ese mal sin una transfusión espiritual de proporciones más que ordinarias. Es con este pensamiento de verdadera salvación nacional que los sectores católicos hemos propiciado y apoyado la dictación de la ley sobre enseñanza religiosa en los liceos fiscales.

Ley justa, democrática, benéfica. No pretendo insistir en los múltiples argumentos dados a favor de la dictación de esta ley, aún pendiente en el Congreso Nacional. Son de tal claridad y consistencia, que la única reacción del sector contrario ha sido el rebrote de un senil sectarismo.

El hombre ha sido creado por Dios no para que viva, olvidado de su creador, entregado a gustar todos los placeres, ni para que se ocupe exclusivamente en juntar riquezas y honores. Ha sido creado, como enseña el Catecismo,

3
para servir y amar a Dios en esta vida y después gozarle eternamente en la otra

Si el hombre fuese sólo materia corporal, tendrían razón los que pregonan que han que gozar de la vida, diciendo "~~coronémonos de rosas, saboreemos todos los placeres, vivamos consagrados únicamente a procurarnos el bienestar material, mientras llega la muerte que nos vuelve a la nada~~". Más como quiera que el hombre no es sólo materia, sino que tiene un alma inmortal; debe moderar su concupiscencia, dominar sus apetitos y seguir la senda que le señalan los mandamientos de Dios y de su Iglesia. Por eso, cuando se prescindir de los valores espirituales y, como consecuencia necesaria se materializa la vida, hay un desequilibrio social que repercute infaliblemente en el desconcierto general que lamentamos dolorosamente en los tiempos actuales.

La ignorancia de la religión y la moral produce tantos y tan graves daños, que ya es grande el número, no diremos de niños, pero de adultos, que ignorando en absoluto las principales verdades de la fe, tengan por lícito forjar y mantener odios contra el prójimo, hacer contratos inicuos, explotar negocios infames y constituirse en reos de muchos males semejantes.

~~Y agrega su SS Pío X que~~ Estos vicios no se hallan sólo entre la gente del campo y el bajo pueblo de las ciudades, sino también, y creo que con más frecuencia, entre hombres de otra categoría, incluso entre los que se envanecen de saber, y, apoyados en su vana erudición, pretender burlarse de la religión y blasfemar de todo lo que no conocen. Es el caso típico de la reacción masónica en Chile. Ataques sin base ni conocimiento que francamente son para la risa. En Señor Arriagada, en un artículo publicado en la Opinión del día Sábado, a propósito de las circulares secretas masónicas dadas a conocer por la prensa, habla de la política del Gran Retorno, impartida en forma secreta desde el Vaticano, como si se tratara de algo oculto, vedado a los ojos de los demás cristianos del mundo. Cualquiera mortal que lea la prensa sabe lo que para el mundo católico significa el llamado Pontificio del Año Santo, al Gran Retorno, de aquellos que han abandonado a Dios y al Gran Perdón, para aquellos que tienen odio, y no Amor en sus corazones. Agrega el Señor Arriagada, en defensa de su secta, que ellos han sido tolerantes con todos los cultos y ritos religiosos. Bien saben los que tuvieron alguna vez que optar a algún puesto público, como tolera la Masonería a los que no están afiliados a ella. Es una institución de beneficencia, pero sólo para sus afiliados. *uuhh*

Se permite criticar a la Iglesia porque según su pensar, está siempre al lado de los poderosos y de los gobiernos. Es francamente increíble cómo un funcio-

4.
cionario de tan alto cargo, pueda desconocer la Historia Universal. ~~Obra de la to-~~
~~lerancia Masónica.~~ Olvida el nacer de la Iglesia, enfrentada al más poderso im-
perio que jamás ha existido en el mundo. Olvida el renacer de la Iglesia enfren-
tada a los más poderosos reyes protestantes. Olvida ~~a-la-iglesia-en~~ su doctrina
de igualdad y fraternidad, fundamental en la abolición de la esclavitud. Olvida
a la Iglesia de la Edad Media al servicio de los gremios de artesanos. Olvida
toda nuestra admirable doctrina social, del pueblo y para el pueblo. No como su
tolerante institución que jamás ha admitido un obrero en sus filas, sólo pseudo-
intelectuales.

Señores.

Los ataques de la irreligión recrudecen frente a la aprobación del proyecto de
ley. Pero nosotros no hacemos cuestión de la aprobación del proyecto. Respetamos
las prerrogativas constitucionales del Jefe del Estado. Si el proyecto ~~se-veta~~
es vetado, ya hllaremos nosotros manera de hacer oír a nuestros compañeros de ju-
ventud el Evangelio de Cristo. La verdad ha de abrirse camino. No está lejano
el día en que podremos educar a nuestros hijos ~~een~~ en todas las ramas del saber,
conforme a los dictados de la Doctrina Cristiana. Es un sueño que cada día se
agiganta; la libertad de enseñanza.

Las voces de sus enemigos predicen esta vez la muerte de la Iglesia. Siempre
habrá interesados en verla desaparecer. Ella está colocada en el centro de un tor-
bellino de pasiones y mentiras: durante veinte siglos ha sido el blanco de todas
las contradicciones. Se la avusa desde todo punto de vista: algunos por muelle y
afeminada; otros por cruel y fanática; unos por mundana; otros por excesivamente
ascética. Y ~~s~~iempre se escucha el grito de regocijo: la Iglesia agoniza. Dos mil
años escuchando la misma frase.

La dijeron los fariseos al bajar el Cristo a la tumba. Los emperadores roma-
nos cuando las fieras devoraban a los hijos de Dios.

La Iglesia muere, se exclamó al resonar de los bárbaros en Europa.

Es el fin de la Iglesia repitieron, al enturbiar el ~~gogna~~ las múltiples he-
rejías, cuando el Papado y el Clero se corrompieron. Más Ella aplastó la he-
terodoxia y emergiendo trinufante de la prueba interna retornó a la pureza ol-
vidada.

Abriremos la tumba de la Iglesia, plocaramaron los reformistas protestantes.
y mientras ella está en pie una y llena de vida: las innnumerables sectas se a-
rrastran lánguidas y confusas.

Que gran favor nos hacen quienes desean nuestra persecución externa. Nos dan
fuerzas y entusiasmo para seguir esparciendo la luz de nuestra cultura, custo-
diando la Verdad.

5
Esa ha sido la promesa de 15.000 jóvenes a través de todo Chile, que, al celebrar el Día de nuestra Asociación, han consagrado sus corazones a la Madre Santísima del Cielo.

Jóvenes que me escucháis:

Vuestros dirigentes nacionales tienen en vosotros depositada su confianza. En vuestro sacrificio, en vuestra abnegación, en vuestro testimonio. Cristo mismo nos pide ser sus testigos.

Toda la historia de la evangelización del mundo es la historia del testimonio Cristiano. Desde los tiempos primitivos, cuando sobre las tinieblas de una civilización materialista que desaparecía, los cristianos encendieron la luz de un resplandeciente amanecer; hasta nuestros días, en que las dos concepciones antagónicas y totales de la vida se juegan los más sagrados derechos del hombre y su libertad. O vida cristiana plena y ejemplar, o vida pagana con todas sus consecuencias. Hoy, para triunfar, precisamos de vuestra acción ejemplar, que como un símbolo salido del fondo de la indiferencia en que vivimos, sirva de guía a nuestra juventud católica para adender en el camino de nuestro común ideal.